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ОРЛОВСКАЯ ПРАВДА

В РАЙОНАХ ОБЛАСТИ

РЕЗУЛЬТАТЫ  КРЕДИТОВАНИЯ — 
НА КРЕСТЬЯНCКИХ ПОДВОРЬЯХ

С начала реализации национального

проекта "Развитие АПК" жители Киров�

ского поселения Сосковского района

взяли около полутора миллионов рублей

банковских кредитов.

По сведениям главы сельского поселения
Л. Гулякиной, стимулирование людей к учас�
тию в национальном проекте дает заметные
результаты. Так, доярки СПК "Дружба" 
Н.В. Королева, И.Н. Кузина, Н.М. Илявина
благодаря кредиту смогли расширить свои
подворья. На деньги банка они приобрели
коров и свиней. Жительница с. Новогнезди�
лово Е.И. Солониничева за счет кредита
приобрела трактор МТЗ. Такую же технику
готовится купить житель с. Кирово О.А. Ма�
кеев. 

СВОИ ДОХОДЫ ПОДРОСЛИ
9 ноября состоялась сессия Болховского

районного Совета народных депутатов,

которую провел председатель райсове�

та М.Л. Дорофеев. Основным в повестке

дня был вопрос об исполнении бюджета

района за девять месяцев текущего го�

да.

Начальник финансового отдела районной
администрации С.В. Смирнова отметила,
что по доходам, включая безвозмездные по�
ступления из других бюджетов бюджетной
системы РФ, исполнение составило 95 про�
центов. Собственные доходы района соста�
вили 108 процентов к плану.

По расходам районный бюджет исполнен
на 92 процента. В первоочередном порядке
профинансированы социально значимые
расходы: зарплата работников бюджетной
сферы, компенсация за медикаменты, отпу�
скаемые населению по льготным рецептам,
пособия на опекаемых детей и другие.

МИЛИЦИЮ И ДЕТСКИЙ САД
ТУШИТЬ НЕЧЕМ

Недавняя проверка пожарных гидрантов

в п. Нарышкино показала, что из имею�

щихся 27 многие неисправны.

По сведениям начальника районного от�
дела гражданской защиты В. Локоткова, в
нерабочем состоянии находится гидрант
около РОВД. Водопроводный колодец, в ко�
тором он установлен, развалился, на нем
нет люка. И зимой он может просто замерз�
нуть. Не многим лучше состояние гидран�
тов, расположенных возле детсада №2 и
реабилитационного центра. 

За техническое состояние пожарных гид�
рантов в поселке, по словам Локоткова, от�
вечает водопроводно�канализационный уча�
сток предприятия "Жилводсервис". Однако
его представители даже не участвовали в
проверке.     

"ОФОРМИЛ" ПРОГУЛЫ 
У СЛЕДОВАТЕЛЯ

Необычный способ оправдать свое от�

сутствие на рабочем месте применял

литейщик одного из мценских предпри�

ятий. В бухгалтерию он предъявил по�

вестки, из которых следовало, что он не

мог выйти на работу, так как был вызван

в ГРОВД для проведения следственных

действий.

Однако вскоре выяснилось, что повестки
предприимчивый заводчанин написал сам,
вписав фамилии несуществующих следова�
телей. Всего за рабочим числилось шесть
смен, пропущенных из�за "вызовов в мили�
цию".  Причем, судя по некоторым повест�
кам, рабочий был нужен следователям и во
время ночных смен — с 19 часов вечера до 
6 утра. 

При расследовании было установлено,
что бланки повесток были настоящими. Как
они могли попасть в руки рабочего, выясня�
ется. По данному факту возбуждено уголов�
ное дело.   

В СПАССКОМ — 
УНИКАЛЬНЫЕ ЭКСПОНАТЫ

На днях в государственном музее "Спас�

ское�Лутовиново" открылась выставка,

приуроченная к 188�летию со дня рож�

дения Ивана Сергеевича Тургенева. 

Вниманию посетителей представлены
материалы из собраний Государственного
Литературного музея, Государственного Ис�
торического музея, Пушкинского дома, а
также из запасников Спасского�Лутовинова. 

Отдельный раздел составят иллюстрации
к произведениям писателя, выполненные
лучшими мастерами этого жанра: Бенуа,
Свешниковым, Боклевским. Государствен�
ный Исторический музей представит на вы�
ставку материалы, в последний раз экспони�
ровавшиеся почти столетие назад — в 1909
году. Особая гордость устроителей выставки
— реликвии Пушкинского дома: этюды и за�
рисовки видов усадьбы, сделанные при жиз�
ни писателя его ближайшим другом поэтом
Яковом Полонским. На родине Тургенева
они будут экспонироваться впервые. 

Информагентство 

"Орловской правды".

(Окончание. Начало на 1�й стр.).

А вот как прошёл день качества
в нашем регионе, мы решили уз�
нать в автономной некоммерчес�
кой организации "Региональный
центр качества" (АНО РЦК), обос�
новавшейся в здании ОрёлГТУ.

Оказалось, что для специалис�
тов центра это был такой же на�
пряжённый рабочий день. Лек�
ции, звонки, консультации по во�
просам стандартизации, метро�
логии и сертификации, даже ко�
мандировки на предприятия не
отменялись. Хорошая работа в
любой сфере — залог качества.

АНО РЦК была создана в 2001
году постановлением главы адми�
нистрации Орловской области и
является исполнительным орга�
ном при координационном совете
по формированию и реализации

региональной политики в области
качества по Орловской области.
Её цели — содействие созданию в
регионе организационных, эконо�
мических и социальных условий
для постоянного и устойчивого
улучшения качества продукции и
услуг, оказание помощи предпри�
ятиям и организациям, переходя�
щим на системы управления каче�
ством в соответствии с нормами
международных стандартов.

Руководители предприятий
оценили по достоинству преиму�
щества современных методов уп�
равления — систем менеджмента
качества. Их грамотное использо�
вание позволяет обеспечить по�
вышение качества продукции при
оптимизации затрат на производ�
ство. Как следствие увеличивает�
ся конкурентоспособность пред�

приятия. Открываются перспек�
тивы выхода на новые рынки, в
том числе и зарубежные.

На базе регионального центра
качества осуществляется подго�
товка и переподготовка кадров.
Занятия ведут преподаватели
ОрелГТУ и Академии стандарти�
зации, метрологии и сертифика�
ции (г. Москва). Проходят научно�
практические семинары по про�
граммам менеджмента качества.
Важными направлениями дея�
тельности центра являются фун�
даментальные и прикладные ис�
следования по проблемам качес�
тва, развитию и совершенствова�
нию инновационной деятельнос�
ти; сертификация продукции и си�
стем качества и т.д.

А ещё центром проводятся
конкурсы качества.  Один из на�

иболее авторитетных — ежегод�
ный конкурс на соискание премии
губернатора Орловской области
за качество. В 2006 году —  уже
пятый по счёту. 

По словам директора АНО РЦК
Д.В. Каменского, за эти годы в
конкурсе приняли участие более
70 предприятий и организаций
Орловщины. 

Конкурс на соискание премии
губернатора проводится в трёх но�
минациях. Лучшими называются

предприятия про�
мышленности, аг�
рарного комплекса,
торговли и сферы
услуг за достижение
высоких показате�
лей качества выпус�
каемой продукции
(оказанных услуг) и
доведение систем
управления качест�
вом до требуемых
м е ж д у н а р о д н ы х
стандартов. 

Так, в прошлом
году дипломами I
степени были на�
граждены ОАО
"Орёлоблгаз", ОАО
"Агрофирма "Мцен�
ская", Орловское
райпо "Единство". В
число лауреатов по�
пали ОАО "Орлов�

ский завод "Стекломаш", ЗАО
"Горпищекомбинат" (г. Мценск),
ИП Кожухов "Гранд".

Оценивает конкурсантов ком�
петентная комиссия во главе с
первым заместителем губернато�
ра Орловской области И.В. Сош�
никовым. 

Кстати, ещё непоздно подать
заявку на участие в конкурсе в
этом году. Последний день пода�
чи документов — 20 ноября. 

Ольга ЧАНОВА.

(Окончание. 

Начало на 1�й стр.).

Б
арак, который
сейчас считает�
ся жилым домом

№ 104 по улице Раздо�
льной, раньше адреса
не имел. Построенный много десятков лет
назад, он предназначался для хозяйствен�
ных нужд полигона, на котором испытывали
пушки. Когда это, по сути, временное стро�
ение трансформировалось в жилье для лю�
дей, никто сказать не может. Однако старо�
жил Р.Е. Оболешева, живущая здесь уже 45
лет, вспоминает, как поначалу даже элек�
тричества не было: спасали керосиновые
лампы. Еду готовили на керогазах, приму�
сах, а зимой топили печи. Кстати, эти печи
выручают до сих пор, хотя топить их прихо�
дится круглые сутки: ветхое строение плохо
удерживает тепло. Да что там свет и печи! У
людей даже прописки не было. Преобра�
жался производственный барак в жилье
усилиями самих новоселов. За собствен�
ные средства они подключали элек�
тричество, тянули водопровод, делали ре�
монт. Одну из квартир (барачные каптерки,
складские помещения приспособили под
жилье для четырех семей) позже заселила
семья Р.И. Гераниной. Правда, тогда она бы�
ла девятилетней девочкой, жила с матерью
и братом. Сейчас Римме Ивановне больше
50, а на убогих 25 метрах их уже семеро:
кроме главы семьи здесь ютятся четверо ее
детей и две внучки.

— Жалею, что 20 лет назад, когда роди�
лась у меня двойня, выписалась из роддо�
ма, ведь как многодетная мать я имела пра�
во на получение жилья, — делится измучен�
ная безнадегой женщина.

Н
о это сейчас к ней приходят такие от�
чаянные мысли. А тогда, в 1986 году,
она просто встала в очередь в Же�

лезнодорожном райисполкоме. И каково же
было её изумление, когда оказалось, что "в
связи с перестройкой очередь упразднена".
Именно так объяснила ей молодая чиновни�
ца, когда Р.И. Геранина пришла поинтересо�
ваться, как продвигается дело. Правда, по�
том Римма Ивановна все же добилась вос�
становления справедливости, но это мало
утешает: за 20 лет в льготной очереди мно�
годетной матери, имеющей к тому же дочь�
инвалида, довелось продвинуться со 102�го
лишь до 41�го номера. Еще безрадостнее
выглядит общая очередь. Невольно возни�
кает вопрос: какими же темпами должно
было идти все эти годы строительство, что�
бы жилье смогли получить лишь 384 оче�
редника (первоначально Р.И. Геранина была
поставлена в общую очередь под № 486)? И
насколько циничным выглядит ответ на за�
прос многодетной матери бывшего мэра г.

Орла В.И. Уварова: "Ускорить выделе�
ние жилья, к сожалению, возможности
нет, поскольку впередистоящие очеред�
ники также нуждаются в жилье". Кстати,
допотопное строение с прогнившими
полами и засыпанной в глубокие дыры
щебенкой, с катастрофически аварий�
ной крышей и стенами, изобилующими
устрашающими трещинами, находится

в собственности автоколонны № 1785. Для
предприятия ветхий барак такая обуза, что
ничего, кроме безумного предложения го�
ремычным жильцам приватизировать эту,
извините, рухлядь, руководители автоко�
лонны придумать не могли. И как после это�
го людям расценивать ответ первого заме�
стителя мэра В.В. Еремина о том, что "…Го�
сударственная жилищная инспекция прово�
дит обследование указанного дома, после
чего будет выдано предписание владельцу
об устранении выявленных недостатков"?
Первое, что приходит в голову при посеще�
нии этого, с позволения сказать, дома —
подогнать бульдозер и срыть его с лица
земли. Кстати, на генеральном плане горо�
да он даже не значится, то есть уже "срыт"
(?!). Есть на карте профессионально�техни�
ческий колледж № 7, расположенный по со�
седству, есть лес и даже установленная не�
давно вышка для принятия сигналов мо�
бильной телефонной связи. А дома № 104
нет. Так что, свидетельствуют факты, буль�
дозер вовсе не понадобился, чтобы дом и
проживающие в нем более десяти человек
оказались стертыми с лица земли.

Красноречивым свидетельством "фан�
томности объекта" служит и то, что в распу�
тицу не может к нему подъехать скорая по�
мощь. Даже почтальоны сюда не ходят...

И это не единственное  "темное пятно" в

судьбе обитателей барака. Так, в прошлом
году их посетила некая дама, которая по�
трясала документом о праве собственности
на землю, занятую... огородами. Потому�то
вырытый водоем и зарастает ряской: ново�
испеченная хозяйка категорически запре�
тила людям сажать что�либо на теперь уже
ее земле. Однако то, что бывшие огороды
до сих пор не превратили в стройплощадку,

наводит жильцов на мысль о со�
мнительности сделки по прода�
же земли.

— Я всю жизнь здесь прожи�
ла, вроде как свыклась со своим

положением, — с грустью
говорит Р.И. Геранина. —
Но детям каково? Значит,
одним — лебеди в пруду, а
другим — крысы в посте�

ли? 
О ночных набе�

гах грызущих тва�
рей говорили все
обитатели дома.
Причем бегают те
не по полу, а по
стенам. Куда толь�
ко не обращались
горемычные за по�
мощью! Сколько
бумаги извели на
письма да заявле�
ния! Ходят чело�
битные по одному
и тому же кругу —
от вышестоящих
начальников к ни�
жестоящим, а дело
дальше констата�
ции фактов не дви�
жется.

— Знаете, мои
дочери даже стес�

няются идти просить за себя, — чуть не пла�
ча признается моя собеседница. — Они
чувствуют себя виноватыми за то, что роди�
ли детей. Каждый раз приходится выслуши�
вать упреки: государство вам ничего не
должно, плодитесь, как кролики, и тому по�
добное. Зато сына моего — единственного
помощника в семье — в армию призывают.
Значит, государству он нужен, а малые дети
— обуза?

С
лушала я Римму Ивановну и не могла
возразить. Не было у меня доводов,
чтобы убедить ее в правоте государ�

ства, которое так наплевательски относится
к своим гражданам. Но, в конце концов, на
местах госмашину представляют чиновники
разных рангов. Это росчерком их перьев дом
№ 104 был ликвидирован с карты города.
Значит, кто�то отчитался о предоставлении
его жильцам квартир, а кто�то эти квартиры
получил. Что уж говорить о такой "мелочи",
как продажа огородов под новорусскую за�
стройку.

За всеми этими деяниями стоят конкрет�
ные люди, облеченные властью. И пока го�
сударственная система будет позволять им
цинично унижать своих граждан, просьбы о
помощи так и останутся гласом вопиющего
в пустыне.

Галина ПЕТРОВА.

Подобно автору статьи, я тоже, каж�
дый раз проезжая мимо "Поля чудес",
сгорал от любопытства. Как там в их те�
ремочках двух�трехэтажных все устрое�
но: расцветочка на обоях веселенькая
или так себе, сантехника позолоченная
или обыкновенная?

Увы, не удовлетворили мое любопыт�
ство. В заметке нечто типа отчета улич�
кома о проделанной в течение десяти
лет работе, а также о проблеме, которую
контингенту самостоятельно не решить.
Богатым нужна дорога. Всего�то метров
шестьсот для полного счастья.

И случилось чудо на "Поле чудес"! Ци�
тирую: "Мэрия вняла настойчивым
просьбам руководства Советского рай�
она и председателя уличного комите�
та…". Принято решение о благоустрой�
стве проезжей части и пуске в этот рай�
он маршрутного такси.

Рядом с заметкой про нелегкую
жизнь на "Поле чудес" — статья о серии
пожаров в дачном поселке за Веселой
Слободой. Сам был дачным погорель�
цем, поэтому могу понять чувства по�
страдавших владельцев садовых доми�
шек. Непонятно другое. В этом "вопро�
се" что�то не видно настойчивых просьб
руководства Советского района к мэ�
рии.

Создается впечатление, что пробле�
ма бездорожья на "Поле чудес" волнова�
ла прежнее руководство района силь�
нее, нежели дачные пожары и не очень
шустрая работа милиции по поимке пре�
ступников.

Может, при новом главе района орган
местного самоуправления сменит соци�
альную ориентацию и обратит свой взор
на проблемы простых людей?

А богатые пусть хоть немного поплачут…

Слава СЛАВКИН.

БОГАТЫМ — ДОРОГУ, 
А БЕДНЫМ?

С умилением прочитал заметку

"Как живут на "Поле чудес"?",

опубликованную в городской

газете 25 октября. Читал,

можно сказать, сквозь слезы —

так испереживался за

проблемы контингента,

обитающего на улицах Тихой,

Кольцевой, Вишневой. А

обитают там, судя по заметке,

"директора, их замы, банкиры,

предприниматели".

Мои собеседницы, Елена
Дивольд и Любовь Жирова,
работницы небольшой пекар�
ни "Маяк", спешили домой, а
фотокорреспондент задержи�
вался на другом объекте. Ухо�
дить без снимка симпатичных
ливенских пекарей мне не хо�
телось. Но женщины уже сме�
нили свои спецовки на "ци�
вильную" одежду, им было не
до портретов. 

От горячей печки на работе
к печке домашней — удоволь�
ствие не для слабых, если
учесть, что только чёрного
хлеба за смену приходится вы�
пекать по 700—800 буханок, а
есть же ещё и белый, и всякие

другие вкусные мелочи. Всё
это нужно вынянчить на своих
руках от замеса теста до за�
полнения лотков румяным,
дышащим жаром готовым
продуктом, на запах которого
спешит вся округа.

— Извините, мы закрыва�
емся! — сказали женщины
почти в один голос, и в этот
момент появился мой коллега,
который узнал в старшем пе�
каре героиню своего репорта�
жа более чем двадцатилетней
давности. 

Тогда начинающего пекаря
Любу Жирову он сфотографи�
ровал в селе Навесное Ливен�
ского района. Вырезка из га�

зеты, где Люба держит на вы�
тянутых руках хлеб, до сих пор
хранится в семейном альбоме
как дорогая реликвия времён
начала её профессионального
пути. Вот уж, воистину, нам не
дано предугадать…

— А вот теперь, девчата,
вам не отвертеться, — сказал
я, — без снимков таких краса�
виц газета завтра не выйдет, а
нас просто уволят с работы за
невыполнение задания. Пожа�
лейте бедных репортёров,
оденьте на пару минут свои
спецовочки.

— Ну что, Лен, пойдём пере�
одеваться, уважим "Орлов�
скую правду"? Глядишь, и тебя
когда�нибудь вот так же вспом�
нят, — улыбнулась старшая.

Мы уходили из вкусно пах�
нущей, по�домашнему тёплой
пекарни с чувством исполнен�
ного долга, купив по буханке
на дорогу.

— Не забудьте, следующая
встреча здесь же, через 20 лет,
— рассмеялись женщины.

Виктор САДОВСКИЙ.

ВСТРЕЧА ЧЕРЕЗ 20 ЛЕТ
Ф
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В будущем это может со�
здать проблемы, так как
граждане и организации не
получат необходимую для
них информацию. В данном
вопросе должен быть наве�
ден жесткий порядок, под�
черкнул Е.С. Строев. Губер�
натор предложил также акти�
визировать работу по пере�
воду архивных фондов обла�
сти на электронные носите�
ли, подключить к решению
технических проблем, возни�
кающих в этой связи, специа�
листов в сфере информаци�
онных технологий, в частнос�
ти, представителей техниче�
ского университета.

Вторым на заседании

был рассмотрен вопрос о

ходе реализации на терри�

тории Глазуновского райо�

на приоритетного нацио�

нального проекта "Образо�

вание". С информацией

выступил глава района

А.В. Сизов.

Подводя итоги обсужде�
ния вопроса, Е.С. Строев
подчеркнул, что руководите�
ли муниципалитетов, учреж�
дений образования должны
сосредоточить основные
усилия в реализации нацпро�
екта на решении таких вопро�
сов, как повышение заработ�
ной платы учителей до 8 ты�
сяч рублей, в том числе за
счет перераспределения и
повышения эффективности
использования имеющихся
бюджетных средств, оснаще�
ние школ современной ком�
пьютерной техникой с выхо�
дом в Интернет. По предло�
жению губернатора вопросы
реализации национального
проекта "Образование" будут
рассмотрены в декабре на
совещании в администрации
области. Департаменту соци�
альной политики, управле�
нию общего и профессио�
нального образования пору�
чено подготовить соответ�
ствующие предложения по
развитию системы образова�
ния области с учетом реали�
зации на ее территории про�
грамм нацпроекта.

В работе коллегии приня�
ли участие председатель об�
ластного Совета народных
депутатов Н.А. Володин,
главный федеральный ин�
спектор в Орловской области
А.А. Мерцалов.

Пресс�служба 

губернатора.

ЗАСЕДАНИЕ
КОЛЛЕГИИ
ОБЛАСТИ

ИМЕННЫЕ 
СТИПЕНДИИ — 
ЛУЧШИМ

Указом губернатора
Орловской области № 261
от 19 октября 2006 г. на�
значено 215 именных сти�
пендий на 2006/2007
учебный год одаренным
учащимся общеобразова�
тельных учреждений, вос�
питанникам учреждений
дополнительного образо�
вания, студентам средних
и высших учебных заведе�
ний, аспирантам, достиг�
шим особых успехов в
учебной и научной дея�
тельности.

ВНЕСЕНЫ 
ИЗМЕНЕНИЯ

В соответствии с поста�
новлением коллегии
Орловской области № 197
от 2 октября 2006 г. пункт 1
постановления коллегии
администрации области 
№ 184 от 15 декабря 2004 г.
"О региональном опера�
торе государственного
банка данных о детях, ос�
тавшихся без попечения
родителей" изложен в
следующей редакции: 

"1. Определить регио�
нальным оператором го�
сударственного банка
данных о детях, оставших�
ся без попечения родите�
лей, Департамент соци�
альной политики Орлов�
ской области".

Пресс�служба

губернатора.

ОФИЦИАЛЬНО

ОТ КАЧЕСТВА ТОВАРОВ — 
К КАЧЕСТВУ ЖИЗНИ

НЕТ

ДОМ,
КККК ОООО ТТТТ ОООО РРРР ОООО ГГГГ ОООО
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ЛЮДИ С БЕЛОЙ 
ТРОСТЬЮ 

Вчера в России отмечали Междуна�

родный день слепых. Цикл меро�

приятий, приуроченных к этому дню,

открыл месячник "Белая трость" в

Орловской областной спецбиблио�

теке для слепых. 

Здесь же начала работу школа право�
вых знаний, где профессиональные
юристы объясняют незрячим людям их
права и обязанности. В течение месяч�
ника в Орле также будут организованы
серии встреч, вечеров, бесед и семина�
ров для незрячих людей, которых в горо�
де сегодня насчитывается более 1050
человек. 

В "БЕРЕЗКУ" — 
ОТДОХНУТЬ 

И ПОДЛЕЧИТЬСЯ
В ноябре — декабре шестеро юных

жителей Железнодорожного района

отдохнут в реабилитационном цент�

ре "Березка" Свердловского района. 

Все ребята — из семей, находящихся
в трудной жизненной ситуации, они
страдают заболеваниями верхних дыха�
тельных путей и лёгкими формами ско�
лиоза. Путёвки предоставлены по линии
управления социальной защиты населе�
ния департамента социальной политики
по Орловской области. Продолжитель�
ность отдыха — 18 дней.

ПСЫ С ГОРОДСКИХ 
ОКРАИН

Лающие и нападающие на людей

дворняги в последнее время стали

настоящим бедствием для многих

жителей Орла (о чём неоднократно

сообщала "Орловская правда").   

Вчера к нам в редакцию обратились
жильцы, проживающие по улице Комсо�
мольской (дома № 272 и 274), с прось�
бой о помощи. Люди жалуются на то, что
настоящими хозяевами дворов этих де�
вятиэтажек стала орава псов. "По вече�
рам стало опасно ходить, а детей на
улицу родители теперь и вовсе не выпу�
скают, — сообщили жители. — Более то�
го, лающая по ночам свора просто не
даёт нормально выспаться". 

В диспетчерской спецавтобазы, зани�
мающейся отловом бездомных живот�
ных, мы получили следующий ответ:
"Сигнал с улицы Комсомольской уже
принят". Теперь остаётся ждать, когда
псы с городских окраин перестанут тре�
вожить людей. 

ГОТОВЬ ЛОДКУ ЗИМОЙ
Сезон малой навигации на орлов�

ских водоемах закончился. Однако,

по мнению сотрудников госинспек�

ции по маломерным судам, сейчас

многие жители области приобрета�

ют разнообразные лодки к будуще�

му лету. 

Как предупреждают инспектора
ГИМС, в соответствии с правилами госу�
дарственной регистрации маломерных
судов в течение месяца со дня покупки
необходимо зарегистрировать судно. За
эксплуатацию маломерного судна, не
зарегистрированного в государственной
инспекции по маломерным судам, будет
налагаться штраф в размере от 500 до
1000 рублей. 

Органом регистрации является центр
ГИМС МЧС России по Орловской облас�
ти, расположенный по адресу: г. Орел, ул.
МОПРа, д.2�а; тел.: 45�11�19, 45�11�14.  

ДЕНЬ ПАМЯТИ 
И.А. БУНИНА

День памяти выдающегося орлов�

ского писателя, поэта, публициста,

первого из русских писателей лауре�

ата Нобелевской премии И.А. Бунина

отмечен в Орле. 

По этому случаю в Богоявленском со�
боре состоялась поминальная служба. А
в мемориальном музее писателя про�
шёл вечер памяти, собравший цените�
лей творчества Ивана Алексеевича. 

ОРЛОВСКИЕ 
ЭНЕРГЕТИКИ — ЛУЧШИЕ

ШАХМАТИСТЫ ЦФО
Первое общекомандное место заво�

евали орловские энергетики на со�

ревнованиях по шахматам в Туле, на�

брав 14 очков из 18 возможных. 

Участниками турнира стали энергети�
ки из шести областей Центрального фе�
дерального округа. Орловщину пред�
ставляли Константин Базаров, Юрий Хо�
люков и Юлия Комоско. Стоит отметить,
что орловцам такая вершина покорилась
впервые. Команду наградили переходя�
щим кубком. 

Информагентство 

"Орловской правды".

(Окончание. Начало на 1�й стр.).

С начала этого года в 19 рос�
сийских регионах по националь�
ным мотивам убиты 18 человек,
120 были избиты. В прошлом году
— 31 и свыше 300 человек соот�
ветственно. За сухими статисти�
ческими данными стоит серьез�
нейшая проблема, особенно обо�
стрившаяся в последние годы: на�
циональная и религиозная нетер�
пимость. О том, как эту проблему
решить, и размышляли участники
конференции.

Начали с небольшого отступле�
ния, которое во многом и задало
тон дальнейшему обсуждению.
Руководитель областной Обще�
ственной палаты первый прорек�
тор ОРАГС Ю.С. Васютин вспом�
нил, как накануне конференции в
этом же зале проходило посвяще�
ние в студенты. Праздник полу�
чился по�настоящему многонаци�
ональным: представители Украи�

ны, Белоруссии и даже Гвинеи ис�
полнили песни и танцы своей ро�
дины, а вела вечер девушка из Ин�
гушетии. И никто из присутство�
вавших в зале молодых людей не
задумывался о том, что они при�
надлежат к разным национально�
стям. Так почему же этот дух един�
ства и уважения к человеку неза�
висимо от его этнической принад�
лежности ушел из нашей жизни?
Ю.С. Васютин привел следующие
причины. На начальном этапе ре�
форм, в 90�х годах, произошел, по
сути, бесконтрольный развал го�
сударства, в это время отсутство�
вала внятная и последовательная
миграционная политика, что при�
вело к созданию во многих регио�
нах целых поселений нелегальных
мигрантов, нарушающих стабиль�
ность на рынке труда. Разумеется,
местные жители с недоверием и
даже злобой стали относиться к
"конкурентам", а затем такое от�

ношение перешло и на целые на�
роды.

В то же время русофобские на�
строения активно пропагандиро�
вали руководители некоторых рес�
публик бывшего СССР. К сожале�
нию, такие явления встречаются и

до сих пор. Масла в огонь подлили
и некоторые средства массовой
информации, опьяненные свобо�
дой слова и в погоне за высокими
рейтингами не сумевшие осознать
пришедшую вместе с ней огром�
ную ответственность. Для стаби�

лизации ситуации все эти пробле�
мы надо решать комплексно.

Да, ситуация в Орловской об�
ласти более благополучна, чем в
ряде регионов России, но это не
повод для самоуспокоения. И в
решении проблемы активное уча�
стие необходимо принимать
именно общественным организа�
циям. Об этом говорилось и на
пленарном заседании, и во время
работы по секциям. Итак, какой же
выход из сложившейся ситуации
предложили участники конферен�
ции? Вот основные моменты. 

Во�первых, необходимо сфор�
мировать новую общность, напол�
нить слово "россияне" смыслом,
который объединил бы предста�
вителей всех народов, населяю�
щих нашу страну, разработать ме�
ханизмы для создания единого
культурного, ценностного и соци�
ально�экономического простран�
ства. Важно напомнить людям, что
национализм является абсолютно
чуждой для нашей страны идеоло�
гией, не имеющей исторических
корней. Во�вторых, России нужна
продуманная миграционная поли�
тика. И, в�третьих, о чем уже гово�

рилось выше, — комплексный
подход к решению проблемы, со�
вместные усилия государства и
гражданского общества. Органам
власти, в том числе и региональ�
ным, необходимо принимать за�
коны о противодействии экстре�
мизму.  В учебных заведениях
всех уровней нужно вести просве�
тительскую работу с детьми и ро�
дителями, в педагогических вузах
— подготовку по вопросам толе�
рантности.   А институты граждан�
ского общества должны четко
обозначать свою позицию по от�
ношению к проявлениям межна�
циональной розни.

Огромная ответственность ле�
жит и на средствах массовой ин�
формации. Собравшиеся предло�
жили разработать кодекс поведе�
ния орловского журналиста, при�
звали сотрудников СМИ не допус�
кать к эфиру и не предоставлять га�
зетные страницы лицам, пропаган�
дирующим этническую вражду,
призывающим к насилию, не упо�
минать без крайней необходимости
национальную принадлежность ге�
роев публикаций. Только совмест�
ными усилиями, сделали вывод
участники конференции, мы смо�
жем искоренить проблему, ставшую
позором для нашего общества.

Елена ПРЕСНЕЦОВА. 

К ТОЛЕРАНТНОСТИ —
 СООБЩА

В ней приняли участие
представители администра�
ции Железнодорожного райо�
на г. Орла, наркодиспансера,
Орловского областного цент�
ра по профилактике и борьбе
со СПИД и инфекционными
заболеваниями. 

— Студенты нашего кол�
леджа принимают активное
участие в охране обществен�
ного порядка, в борьбе с нар�
команией, — отметил, откры�
вая акцию, директор колле�
джа О.С. Пугачев. — На днях
наши ребята заняли первое
место в районном смотре�
конкурсе молодежных опера�
тивных отрядов средних спе�
циальных учебных заведений.
Администрация города Орла
выразила благодарность за
активную работу по охране
общественного порядка и
профилактике правонаруше�
ний нашим студентам Игорю
Ефремову и Александру Лыс�
ковцову.

В ходе акции одновремен�
но с театрализованным пред�

ставлением, в котором вмес�
те с учениками принимали
участие и преподаватели, на
большом экране транслиро�
вался фильм о вреде употреб�
ления наркотиков, снятый сту�
дентами колледжа. В орлов�
ских средних специальных
учебных заведениях такая ак�
ция проводилась у нас в горо�
де впервые.

— За ваш лицей я и мои кол�
леги совершенно спокойны,
потому что вы знаете, что такое
здоровый образ жизни, уделя�
ете большое внимание профи�
лактике наркомании и СПИДа,
стараетесь решать эту пробле�
му сами, а для нас это очень
важно, — отметила заведую�
щая отделом профилактики
Орловского областного центра
по профилактике и борьбе со
СПИД Е.А. Королева.

17 ноября в Орловском по�
литехническом колледже со�
стоится антинаркотическая те�
атрализованная акция для школ
Железнодорожного района.

Лилия КАТКОВА.

«МЫ ВЫБИРАЕМ ЖИЗНЬ!»
НЕТ НАРКОТИКАМ!

Под таким названием в Орловском политехниче�
ском колледже состоялась антинаркотическая
театрализованная акция. 

(Окончание. Начало на 1�й стр.).

Д
а, не зря древнекитайские
мудрецы пророчили про
опасность перемен. Но в чём

виноваты люди? И как простым
среднестатистическим вкладчикам
— а таковых было подавляющее
большинство — забыть свои вкла�
ды? Словно их никогда и не было.
Словно не собирались годами эти
скромные богатства из зарплат по
крохам, по рублям... 

Болезненная тема. И обращения
в редакцию "Орловской правды" по
поводу восстановления
мгновенно сгоревших
вкладов, несмотря на
прошедшие годы, не ис�
сякают. 

Ситуация же, о кото�
рой рассказала житель�
ница Орла А.С. Архан�
гельская, печальна вдвойне. "В
1987 году, — пишет Антонина
Сергеевна, — я открыла
счет на своего сына —
положила 3 тысячи руб�
лей. В 2003 году сын по�
гиб. А в 2004 году умер�
ла и его жена. Детей у
них нет, значит, я и мой
муж — единственные
наследники. Я обратилась в отделе�
ние Сбербанка по ул. Металлургов,
чтобы закрыть счет, но мне отказа�
ли. Неужели я не имею права снять
собственные деньги?".

— По факту обращения в редак�
цию газеты "Орловская правда"
А.С. Архангельской проведена про�

верка, в ходе которой установлено,
что в дополнительном офисе 
№ 8595/20 Орловского отделения
Сбербанка на имя Василия Ивано�
вича Калугина 1953 г.р. имеются два
действующих счета, подлежащих
компенсации в соответствии с Фе�
деральным законом № 73 от 10 мая
1995 года "О восстановлении и за�
щите сбережений граждан Россий�
ской Федерации", — комментируя
письмо, сообщила нам замести�

тель управляющего Орловским

отделением № 8595 Центрально�

Черноземного банка Сбербанка

России С.А. Васина. — На основа�
нии данного закона денежные сред�
ства населения, помещенные во
вклады в Сбербанк России в период
до 20 июня 1991 года, признаны го�
сударственным внутренним долгом
Российской Федерации. 

Перечень категорий граждан,
имеющих право на получение пред�
варительной компенсации и ком�
пенсации в размере остатков вкла�
дов, ежегодно утверждается зако�
ном о федеральном бюджете на
очередной год, а правила выплат
сумм компенсации — специальным
постановлением Правительства
РФ. 

В настоящее время согласно по�
становлению правительства № 192

от 3.04.2006 года "О выплате в 2006
году отдельным категориям граждан
Российской Федерации предвари�
тельной компенсации по вкладам в
Сберегательном банке Российской
Федерации" предварительная

компенсация выплачивается в раз�
мере до 1 тысячи рублей следующим
категориям граждан Российской Фе�
дерации (в том числе наследникам
первой очереди, относящимся к ука�
занным категориям граждан, вне за�
висимости от возраста умершего
владельца вкладов):

гражданам по 1953 год рожде�
ния включительно;

инвалидам II группы;
родителям, сыновья которых

проходили военную службу по при�
зыву и погибли (умерли) в период
прохождения службы в мирное вре�
мя.

Компенсация в размере остат�

ка вкладов по состоянию на
20.06.1991 года (исходя из нарица�
тельной стоимости денежных зна�
ков в 1991 году) выплачивается сле�
дующим категориям граждан Рос�
сийской Федерации (в том числе
наследникам первой очереди, отно�
сящимся к указанным категориям
граждан, вне зависимости от воз�
раста умершего владельца вкла�
дов):

гражданам по 1942 год рожде�
ния включительно;

 инвалидам I группы;
лицам, имеющим III степень

ограничения способности к трудо�
вой деятельности;

родителям и опекунам детей�
инвалидов;

родителям и опекунам инвали�
дов с детства;

по целевым вкладам на детей;
по вкладам на детей�сирот и

детей, оставшихся без попечения
родителей.

Дополнительная компенсация

в размере остатка вкладов по со�
стоянию на 20.06.1991 года (исходя
из нарицательной стоимости де�
нежных знаков в 1991 году) выпла�
чивается следующим категориям
граждан Российской Федерации (в
том числе наследникам первой оче�
реди, относящимся к

указанным категориям, вне зависи�
мости от возраста умершего вла�
дельца вкладов):

гражданам по 1935 год рожде�
ния включительно;

 инвалидам I группы;
лицам, имеющим III степень

ограничения способности к трудо�
вой деятельности;

родителям и опекунам детей�
инвалидов;

родителям и опекунам инвали�
дов с детства.

Компенсация на оплату риту�

альных услуг выплачивается на�
следникам либо физическим лицам,
осуществившим указанную оплату,
в случае смерти в 2001 — 2006 го�
дах владельца вкладов, являющего�
ся на день смерти гражданином
Российской Федерации:

в размере 6000 рублей, если
сумма вкладов умершего вкладчика
более 400 рублей или равна 400

рублям (исходя из нарицательной
стоимости денежных знаков в 1991
году);

в размере, равном сумме
вкладов умершего вкладчика, умно�
женной на коэффициент 15, если
сумма вкладов меньше 400 рублей
(исходя из нарицательной стоимос�
ти денежных знаков в 1991 году).

Выплата компенсации на оплату
ритуальных услуг производится на�
следникам по предъявлении свиде�
тельства о праве на наследство (или
решения суда по данному вопросу)
или физическим лицам, осуществив�
шим оплату ритуальных услуг, выпла�

та указанной компенсации
по вкладам производится
по предъявлении ими по�
становления нотариуса (до
истечения 6 месяцев со дня
открытия наследства) или
их представителям на осно�
вании указанных докумен�

тов и доверенности, а также по
предъявлении паспорта, свидетель�
ства о смерти владельца вкладов и
заявления наследника либо заявле�
ния физического лица, осуществив�
шего оплату ритуальных услуг. 

Возможно, не всех устраивают
предложенные условия компенса�
ции. Поэтому С.А. Васина предупре�
дительно подчеркивает, что "Сбер�
банк России, являясь исполнителем
законодательных и нормативных ак�
тов Российской Федерации, осу�
ществляет компенсационные вы�
платы в строгом соответствии с
предусмотренными в них требова�
ниями и не вправе изменить уста�
новленный порядок начисления". 

Что же касается конкретно 
А.С. Архангельской, то "для получе�
ния причитающихся денежных сумм
и компенсационных выплат по вкла�
дам на имя Василия Ивановича Ка�
лугина ей необходимо вступить в
права наследования и представить
документ, подтверждающий на�
следственное право, — свидетель�
ство о праве на наследство или ре�
шение суда по данному вопросу". 

А всем орловцам, в свое время
имевшим вклады в Сбербанке (или
родственникам вкладчиков) и до
нитки обобранных инфляцией, еще
раз советуем — не спешите выбра�
сывать свои старые сберкнижки.
Жизнь продолжается, Стабилиза�
ционный фонд пухнет не по дням, а
по часам, и, глядишь, в один пре�
красный момент (скорее всего, на�
кануне очередных президентских
выборов) государство начнет пла�
тить по своим старым долгам щед�
рее. Пусть не всем и не сразу. Сразу
только дефолты случаются. Тьфу�
тьфу�тьфу...

Николай СОЛОПЕНКО.

СТАРЫЕ СБЕРКНИЖКИ
ХРАНИТЕ 

ИЗВЕЩЕНИЕ О ПРОВЕДЕНИИ ОТКРЫТОГО КОНКУРСА
Заказчик:   департамент социальной политики Орловской области.
Адрес: 302021, г. Орел, пл. Ленина, 1, тел. (4862)  76�32�68,

факс 475�545.
E�mail: mto@57ru.ru
Источник финансирования: областной бюджет.
Предмет контракта: поставка автомобиля ГАЗ 3302�414 (или

эквивалент) для ОГУ "Урицкий психоневрологический интернат".
Начальная цена контракта: 270 тыс. рублей.
Место доставки товара: Орловская обл., Урицкий р�н., д. Бог�

дановка .
Условия и сроки поставки: до 28 декабря 2006 г. 
Форма, сроки и порядок оплаты:  безналичный  расчет, пред�

оплата 30 %, оставшаяся сумма  в течение 3 дней после подписа�
ния  акта приема�передачи.

Место и порядок представления конкурсной документации: по
адресу заказчика бесплатно  на основании  письменного заявле�
ния, в т.ч. в форме электронного документа. 

Прием заявок: с 14 ноября  до  11.00 14 декабря 2006 г. по ад�
ресу заказчика.

Критерии оценки заявок: цена контракта, условия и порядок
оплаты, объем предоставления гарантий качества. 

Место вскрытия  конвертов, рассмотрения заявок и подведе�
ния итогов: г. Орел, ул. Лескова, 22, актовый зал  управления со�
циальной защиты населения, 4�й этаж, комната 66.

Дата и время  вскрытия конвертов: 14 декабря в  11.00.
Преференции: ОИ — 0%, УИС — 0%.
Обеспечение заявки, контракта:  не требуется.
Информация о конкурсе размещена на www.adm.orel.ru

ОБЪЯВЛЕНИЯ

ИЗВЕЩЕНИЕ О ПРОВЕДЕНИИ ОТКРЫТОГО КОНКУРСА 
Предмет контракта:
выбор генподрядной организации для выполнения работ по ос�

татку сметной стоимости строительства поликлиники на 250 посеще�
ний в смену в п. Змиевка Свердловского района Орловской области.

Сроки и условия выполнения работ: начало — декабрь 2006 г.,
окончание — 2009 г. Выполнение работ производится в соответ�
ствии с утвержденной проектной документацией и с соблюдени�
ем действующих норм производства работ.

Финансирование: областной бюджет.
Условия оплаты: аванс в размере 30% от объемов финанси�

руемого года после подписания контракта. Заказчик выплачива�
ет аванс, а также производит платежи за выполненные и приня�
тые работы при наличии на его счёте целевых бюджетных средств
на финансирование работ по контракту. Зачёт выплаченного
аванса производится при расчётах (платежах) в размере 30%
стоимости выполненных и предъявленных к оплате работ.

Начальная цена контракта: в текущих ценах — 98 482,06 тыс.
руб.

Данная цена не может быть превышена при заключении госу�
дарственного контракта по итогам конкурса. Остатки работ, пере�
ходящие на последующие годы, индексируются по каждому году
на средний прогнозный индекс инфляции соответствующего го�
дового периода.

Критерии оценки заявок:
1. Цена контракта.
2. Обеспечение качества производства работ.
3. Сроки выполнения работ (временные параметры).
4. Гарантийный срок.
Преференции: ОИ:0%, УИС: 0%.
Обеспечение заявки: не требуется.
Обеспечение контракта: не требуется.
Документация: 0 руб.
Условия выдачи документации: на основании заявления

любого заинтересованного лица, поданного в письменной форме
и переданного по факсу или в форме электронного документа (на
бланке с указанием контактных телефонов, электронного адреса)
по адресу заказчика.

Информация о конкурсе
Прием заявок: 14 ноября 2006 г. — 13 декабря 2006 г., по адре�

су заказчика.
Вскрытие конвертов: 13 декабря 2006 г., 11.00, по адресу за�

казчика.
Подведение итогов: 19 декабря 2006 г., по адресу заказчика.
Заказчик и его адрес
Областное государственное учреждение «Орловский област�

ной государственный заказчик» (ОГУ «Орелгосзаказчик»).
Адрес организации: 302026, г. Орел, ул. МОПРа, д. 42, каб.14.
Телефон (4862) 77�13�79. Факс (4862) 77�14�36. E�mail:

goszak@orel.ru
Контактное лицо: начальник отдела торгов — Т.А. Широкова,

тел.  (4862) 77�14�04.
Производственный отдел — В.А.  Семенов, тел. (4862) 77�14�21.

Как известно, для того чтобы газо�
вая отрасль отвечала всем требо�

ваниям промышленной безопаснос�
ти, необходимы мощные финансовые
вложения. Ведь старение основных
фондов газового хозяйства страны —
проблема давно назревшая и очень
серьезная, по уровню своей значимо�
сти относящаяся к вопросам внутрен�
ней стратегической безопасности
России. 

Собравшиеся всесторонне про�
анализировали труд разработчиков
проекта («Промгаз»), признав его
недостаточно приемлемым без до�
работки. Например, Л.Г. Паскаль,

начальник управления ОАО «Газ�

промрегионгаз», предложил ут�
вердить простую и эффективную
схему контроля на четырех уровнях:
непосредственно на самих пред�
приятиях, на региональном, отрас�

левом и федеральном. Говорилось и
о необходимости разработать в
первую очередь оценку степени ри�
ска и только во вторую — уровни
контроля безопасности (И.Д. Пря�

хина, главный инженер ОАО «Вла�

димироблгаз», Е.С. Кузнецов,

главный инженер ОАО «Брянск�

облгаз»).

Присутствующие обсуждали и
другой важный момент — согла�

сованность в работе между служба�
ми и ведомствами. что совсем
непросто: только в современной
России газораспределение регла�
ментируют около 600(!) нормативных
документов, которые необходимо
привести к общему знаменателю,
убрав взаимоисключающие требова�
ния, четко разграничив полномочия
служб...

Итоги семинара подвел В.И. Ло�

котунин, председатель НТС, за�

меститель генерального дирек�

тора ОАО «Росгазификация». Он
подчеркнул, что руководящий до�
кумент для газовой отрасли необ�
ходим. Было принято решение о
создании рабочей группы для до�
работки данного проекта с учетом
высказанных замечаний и предло�
жений. 

Кстати, весьма представительный
совет не случайно проходил на ба�

зе ОАО «Орелоблгаз» (генеральный

директор М.А. Межнев). Один из вы�
соких представителей НТС объяснил
это тем, что данный стратегический
объект  поддерживается орловскими
газовиками на уровне системы
газораспределения, и, значит, пред�
приятие соответствует необходимым
нормам промышленной безопасности.
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ППППРРРРООООММММЫЫЫЫШШШШЛЛЛЛЕЕЕЕННННННННААААЯЯЯЯ    ББББЕЕЕЕЗЗЗЗООООППППААААССССННННООООССССТТТТЬЬЬЬ    ВВВВ    ГГГГААААЗЗЗЗООООВВВВООООЙЙЙЙ    ООООТТТТРРРРААААССССЛЛЛЛИИИИ
В Орле прошел научно�технический совет (НТС) газораспределительных
организаций России на базе ОАО «Орелоблгаз». На семинар съехались
ведущие специалисты ОАО «Росгазификация», ОАО «Газпром», 
ОАО «Газпромрегионгаз», ОАО «ГипроНИИгаз», из областей РФ.
Основной темой совета было обсуждение проекта документа,
подготовленного специалистами ООО «Промгаз» о единой системе
управления промышленной безопасностью. 


